

Evangelische Kirche von Kurhessen-Waldeck

Reformprozess

Kirche bewegt

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitdenkende und Mitgestaltende,

das Thema Haushaltskonsolidierung hat auf der vergangenen Tagung der Landessynode einen breiten Raum eingenommen. Was heißt das für unsere Arbeit? Wie können wir uns den veränderten Rahmenbedingungen anpassen? Richtungsweisende Entwicklungen und mutmachende Beispiele lesen Sie im Newsletter Nr. 8.

Landessynode stimmt Einsparzielen für den nächsten Doppelhaushalt zu

Kleiner, aber präsent: Dieser Kerngedanke zieht sich wie ein roter Faden durch die Überlegungen zum nächsten Doppelhaushalt. Wie soll die Landeskirche auf sinkende Einnahmen reagieren? Wie sieht die Neujustierung des Haushalts aus?



[Lesen Sie dazu](#)

Prälat Burkhard zur Nieden zur Zukunft der Kirche

Sinkende Mitgliedszahlen, Nachwuchsmangel und Reformprozess. All das sorgt für Verunsicherung, aber auch für Aufbruchsstimmung. Der Prälat erklärt im Interview, wie es unserer Kirche geht, wie er die Zukunft einschätzt und warum Neugier so wichtig ist.



[Lesen Sie dazu](#)

Innovationsfonds unterstützt neue Projekte mit einer Million Euro

Was haben Harry Potter, eine Fahrradkirche und eine Treppe in den Himmel gemeinsam? An und mit ihnen lässt sich auf innovative Art und Weise von der christlichen Botschaft erzählen. Genau das haben sich neun Projekte der EKKW zum Ziel gesetzt. Ihr Mut, neue Wege einzuschlagen, wird nun mit einer Förderung mit Mitteln aus dem Innovationsfonds honoriert. Um welche Projekte handelt es sich?



[Lesen Sie dazu](#)

Diakoninnen und Diakone: Was machen die (künftig)?

Veränderungen heißen nicht nur Einsparungen. Auch das Miteinander der verschiedenen Ämter und Berufe wandelt sich; im Prozess zu deren Profilierung werden die Weichen für die Zusammenarbeit neu gestellt. Sabrina Baumgartl erzählt, welche neuen Wege die Landeskirche im Diakonenamt beschreitet.



[Lesen Sie dazu](#)

Frische Ideen für kirchliche Gebäude

Die Fragen nach kirchlichen Gebäuden stellen sich überall in der Landeskirche: Welche Gebäude braucht man noch? Und wie kann man Gebäude oder Grundstücke nutzen, die nicht mehr für die kirchliche Arbeit vor Ort gebraucht werden? Ein Beispiel aus dem Kasseler Stadtteil Fasanenhof zeigt, wie ein innovatives Konzept die Gebäudestrategie einer Kirchengemeinde auf neue Füße stellt. (Illustration: Reichel-Architekten)



[Lesen Sie dazu](#)

Potenzial im Kooperationsraummodell - ein Erfahrungsbericht

Von Konfigruppen über Kindergottesdienste, einer zentralen Planung von Bestattungen bis hin zu einer gemeinsamen Öffentlichkeitsarbeit: die Arbeit im Kooperationsraum bietet die Möglichkeit, bei veränderten Rahmenbedingungen gute Arbeit vor Ort zu gewährleisten. Pfarrer Joachim Baier schildert am Beispiel des Kooperationsraums Kassel-Mitte, was sich bewährt hat, welches Potenzial es noch gibt – und wo vielleicht der Kooperationsgedanke an seine Grenzen stößt.



[Lesen Sie dazu](#)

Fachtag Großgruppenmoderation: Das innovative Potenzial von großen Gruppen nutzen

Große, gemischt zusammengesetzte Gruppen sind eine gute Voraussetzung für kreative Ideen und innovative Lösungen. Wie lassen sich beteiligungsorientierte Großgruppenformate für Innovation nutzen? Dieser Frage geht ein Fachtag am 4. November 2023 im Haus der Kirche nach.



[Weitere Informationen und Anmeldemodalitäten finden Sie hier](#)

Christoph Baumanns unterstützt Kommunikation im Reformprozess

Einfacher, leichter, klarer - auch wenn's kompliziert, schwer oder trübe wird. Und lieber erzählen als verlautbaren: Das alles gehört zu den kommunikativen Grundsätzen von Christoph Baumanns. Seit dem 26. Juni ist der Kommunikationsberater „Beauftragter für die Kommunikation in kirchlichen Transformationsprozessen“. Wie versteht er seinen Auftrag?



[Lesen Sie dazu](#)

Und nun viel Freude beim Stöbern, Lesen und Anregungen holen!

Herzliche Grüße

Ihre

Eva Hillebold
für die Steuerungsgruppe Reformprozess und

Silke Bremer
für die AG Kommunikation Reformprozess

Sie erhalten den Newsletter automatisch, wenn Sie über eine ekkw.de-Adresse verfügen. Andere Interessierte können gern den Newsletter auf der Seite zum Reformprozess auf der landeskirchlichen Homepage www.ekkw.de abonnieren.